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ABSTRAK 
 

Mohammad Imron : Nilai-nilai Pendidikan Tasawuf Akhlaki dalam Kitab Al- 

   Hikam karya Habib Abdullah binAlwi Al-Haddad 

 
Tasawuf dalam sejarah peradaban Islam mempunyai peranna sentral 

dalam perkembangan spiritualitas Islam. tasawuf merupakan satu bidang 

kajian Islam yang menitik beratkan pada penyucian aspek spiritual manusai, 

sehingga melahirkan akhlak yang baik dan mulia. Terjadinya kenakalan 

remaja, tawuran antar sekolah, buliying anatar pelajar, penghentian kehamilan 

(aborsi), pemerkosaan, pembunuhan, penipuan, penyalahgunaan narkoba, 

pergaulan bebas yang mengarah pada perilaku seksual menyimpang, dan 

contoh yang lain,    itu semua berasal dari kotoran atau kebobrokan  jiwa 

manusia, yaitu dari jiwa yang jauh   tuntunan Allah karena ia tidak pernah 

berusaha mendekati-Nya.  

Tujuan penelitian: (1) mendeskripsikan nilai-nilai tasawuf akhlaki 

dalam kitab al Hikam (2) mengetahui relevansi dengan nilai- nilai tasawuf 

akhlaki dalam kitab Al-Hikam karya Habib Abdullah Bin Alwi Al- Haddad 

dalam Sistem Pendidikan Nasional. Penelitian ini menggunakan pendekatan 

kualitatif Analitik, data yang dikumpulkan berasal dari kajian pustaka, yaitu 

data yang berasal dari berbagai sumber kajian bahan-bahan kepustakaan, 

berupa:  ensiklopedi, buku-buku, artikel, dan karya ilmiah  yang dimuat 

dalam media massa seperti majalah, surat kabar dan jurnal ilmiah.  

Hasil dari penelitian ini  adalah:  (1)  tiga  nilai  dasar  yang  

terkandung  dalam  Pendidikan  Tasawuf meliputi nilai spiritual, nilai moral 

dan nilai sosial, (2) Pendidikan Islam merupakan bagian integral dari Sistem 

Pendidikan Nasional (Sisdiknas) Tahun 2003. Negara mengakui eksistensinya 

dan memberi ruang bagi pengembangan pendidikan Islam, termasuk dukungan 

dana dan perhatian, guna memenuhi kebutuhan mayoritas masyarakat Muslim 

di Indonesia. 
 

 

Kata Kunci : Nilai Pendidikan, Tasawuf, Kitab Al Haddad. 
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ABSTRACT 

 

Mohammad Imron: Values of Moral Sufism Education  

Sufism in the history of Islamic civilization has a central role in the development of 

Islamic spirituality. Sufism is a field of Islamic study that emphasizes the purification 

of the spiritual aspects of humans, so as to give birth to good and noble morals. The 

occurrence of juvenile delinquency, fights between schools, bullying between students, 

termination of pregnancy (abortion), rape, murder, fraud, drug abuse, promiscuity that 

leads to deviant sexual behavior, and other examples, all come from the impurity or 

depravity of the human soul, that is, from the soul that is far away from God's guidance 

because it has never tried to approach Him.  

The objectives of the research: (1) to describe the values of moral Sufism in the book of 

al-Hikam (2) to find out the relevance to the values of moral Sufism in the book of Al-

Hikam by Habib Abdullah Bin Alwi Al-Haddad in the National Education System. 

This research uses a qualitative approach Analytic, the data collected comes from 

literature studies, namely data from various sources of literature review, in the form of: 

encyclopedias, books, articles, and scientific papers published in mass media such as 

magazines, newspapers and scientific journals.  

The results of this study are: (1) the three basic values contained in Sufism Education 

include spiritual values, moral values and social values, (2) Islamic education is an 

integral part of the National Education System (Sisdiknas) in 2003. The state 

recognizes its existence and provides space for the development of Islamic education, 

including financial support and attention, to meet the needs of the majority of the 

Muslim community in Indonesia. 

Keywords: Value of Education, Sufism, Book of Al Haddad 
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 الملخص

  ٍحَس عَطوُ: قٌٍ اىتطتٍح الأذلاقٍح اىصىفٍح

 .تاضٌد اىحضاضج الإصلاٍٍح زوض ٍطمزي فً تطىض اىطوحاٍّح الإصلاٍٍحىيصىفٍح فً  

اىصىفٍح هً ٍجاه ٍِ ٍجالاخ اىسضاصح الإصلاٍٍح اىتً تطمز عيى تطهٍط اىجىاّة 

حسوث جْىح الأحساث ،  .اىطوحٍح ىلإّضاُ ، ٍِ أجو ولازج الأذلاق اىحٍَسج واىْثٍيح

،  (الإجهاض)وإّهاء اىحَو  واىَشاجطج تٍِ اىَساضس ، واىتَْط تٍِ اىطلاب ،

والاغتصاب ، واىقتو ، والاحتٍاه ، وتعاطً اىَرسضاخ ، والاذتلاط اىصي ٌؤزي إىى 

اىضيىك اىجْضً اىَْحطف ، وغٍطها ٍِ الأٍثيح ، مو شىل ٌأتً ٍِ أوصاخ أو فضاز 

اىْفش اىثشطٌح ، أي ٍِ ّفش تعٍسج مو اىثعس عِ أُ ٌقىزها الله لأّها لا تحاوه 

  .ٍْه أتسا الاقتطاب

ٍعطفح قٌٍ اىتصىف الأذلاقً فً متاب اىحنٌ ىحثٍة عثس الله تِ  (1) :أهساف اىثحج

ٍعطفح أهٍَح قٌٍ اىتصىف الأذلاقً فً متاب اىحنٌ ىحثٍة عثس  (2)عيىي اىحساز، و

ٌضترسً هصا اىثحج ّهجا تحيٍيٍا  .الله تِ عيىي اىحساز فً ٍْظىٍح اىتطتٍح اىىطٍْح

ثٍاّاخ اىتً ٌتٌ جَعها ٍِ ٍطاجعح الأزتٍاخ، وهً اىثٍاّاخ اىتً ّىعٍا، حٍج تأتً اى

اىَىصىعاخ واىنتة  :تأتً ٍِ ٍصازض ٍرتيفح ىسضاصح اىَىاز اىَنتثٍح، فً شنو

واىَقالاخ والأعَاه اىعيٍَح اىَْشىضج فً وصائو الإعلاً ٍثو اىَجلاخ واىصحف 

  .واىَجلاخ اىعيٍَح

صٍح اىثلاث اىىاضزج فً اىتطتٍح اىصىفٍح تشَو اىقٌٍ الأصا (1) :ّتائج هصا اىثحج هً

تطتٍح اىشرصٍح ٍهَح  (2)اىقٌٍ اىطوحٍح واىقٌٍ الأذلاقٍح واىقٌٍ الاجتَاعٍح ، 

 .تاىتأمٍس فً تٍَْح أذلاق اىطلاب اىتً تتشنو ٍِ ذلاه أذلاق اىصىفٍح

 اىنيَاخ اىَفتاحٍح: قٍَح اىتطتٍح، اىتصىف، متاب اىحساز
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